

**Efectos políticos de las negociaciones del Acuerdo de Cooperación Transpacífico (TPP) y el Acuerdo de Cooperación Transatlántico (TPA) en países en desarrollo: El caso de México**

*Mariana Aparicio Ramírez*

La ponencia analiza las implicaciones en la política exterior de los países en desarrollo que se encuentran en las negociaciones del Acuerdo de Cooperación Transpacífico (TPP) y el Acuerdo de Cooperación Transatlántico (TPA). Se tiene la hipótesis que ambas iniciativas pueden considerarse un ejercicio político con dos fines: sentar las bases de un nuevo orden centradas en los intereses de Estados Unidos, la Unión Europea y Japón y, aislar a China. Aunque las negociaciones son secretas, los datos filtrados arrojan luces preocupantes: son más intervencionistas que la OMC y limitan más las posibilidades de desarrollo de sectores clave en los países en desarrollo participantes, como es el caso de México.